

IN MEMORIAM

Le Professeur Jean-Jacques Haxhe (1930-2015)

Le Professeur Jean-Jacques Haxhe, fondateur des Cliniques et de la Fondation Saint-Luc, est décédé le 3 mai dernier. ■



Chirurgien vasculaire de formation, le Professeur Haxhe a très rapidement marqué un vif intérêt pour la recherche. Dès la fin de sa formation en chirurgie vasculaire (en 1960), il s'y consacre quasi exclusivement, tout en préservant une activité clinique limitée en chirurgie vasculaire et préparant l'agrégation de l'enseignement supérieur au laboratoire de chirurgie expérimentale (dont il deviendra directeur en 1969).

En 1968, les circonstances liées à l'expansion universitaire et à l'expulsion de l'UCL hors de Louvain mènent Jean-Jacques Haxhe à la direction de la programmation hospitalo-facultaire pour l'implantation de la Faculté de médecine de l'UCL et des Cliniques universitaires Saint-Luc sur le site de Woluwe-Saint-Lambert.

Il est nommé directeur médical des Cliniques universitaires Saint-Luc en 1971 et professeur ordinaire en 1972.

De 1976 à 1977, Jean-Jacques Haxhe assure le transfert des activités médicales de l'hôpital Saint-Raphaël et de l'hôpital Saint-Pierre à Louvain vers les Cliniques universitaires Saint-Luc à Bruxelles qui accueillent leur premier patient le 23 septembre 1976.

Le Professeur Haxhe est nommé coordonnateur général de cette institution en 1982.

Le Professeur Haxhe accède à l'éméritat en 1996, date à laquelle il est officiellement reconnu par les autorités académiques de l'UCL comme le «Fondateur des Cliniques universitaires Saint-Luc».

Afin de pouvoir continuer à investir dans les hommes et dans les cerveaux, le Professeur Haxhe crée la Fondation Saint-Luc en 1985 avec un premier Comité constitué de 16 personnes issues du secteur privé. Depuis lors, la Fondation Saint-Luc permet à de jeunes médecins et professionnels de la santé de séjourner à l'étranger pour s'y perfectionner et maintenir ainsi l'Institution à l'avant-garde du progrès.

Tessa Schmidburg, Secrétaire générale de la Fondation Saint-Luc, remercie vivement le Professeur Haxhe et son épouse d'avoir toujours participé avec tant d'enthousiasme à tous les événements de la Fondation.

RECH
HUMANISME